


2 |  EL REGIONAL DEL SUR  |   Sábado 07 de septiembre de 2024

CUANDO SEA 
DEMASIADO TARDE…  

Gabriel Dorantes 
Argandar

Termina la tercera semana del 
semestre…

Buen día, apreciado lector. Estamos entrando en la 
recta final de este año y podemos decir con certeza 
que hemos sobrevivido hasta aquí. El bienestar nos al-
canza para llegar al sábado y poder disfrutar de mis 
expertas y divertidas opiniones que semanalmente 
plasmo en mi periódico favorito: el Regional. Ya co-
menzó a correr el mes de septiembre y la vida no deja 
de darnos sorpresas. Este viernes se anuncia que uno 
de los hijos del López se perfila para la presidencia de 
Morena, lo cual no sorprende demasiado, pero estos 
años uno vive la vida contando las veces que uno se 
lleva la mano al rostro. Ya de por sí éramos una repúbli-
ca bananera, ahora sólo es cuestión de esperar a que 
el pelmazo en turno aparezca con uniforme militar en 
el balcón presidencial. Ahí junto a los Fujimori y los Kim 
(quien literalmente es denominado “líder supremo”) va-
mos a encontrar a los López.

 Por otro lado, parece que sí va a pasar la re-
forma judicial y los magistrados de la suprema serán 
elegidos por voto popular. La verdad es que no me 
voy a jactar de conocer suficiente de leyes como para 
esgrimir una opinión contundente como a las que está 
usted acostumbrado a recibir de mí, pero de lo que 
he escuchado de gente mucho mejor que yo es que 
la democracia en algunos casos es panacea, y que 
la maniobra en realidad atenta contra la división de 
poderes. Un colega de formación abogado me dijo 
hace mucho que la democracia no era el mejor sis-

tema y la misma fórmula nunca aplica a todas las si-
tuaciones, hay puestos que no se pueden asignar por 
voto popular. De por sí ya ve usted lo mucho que se 
involucra el crimen organizado en las elecciones de 
presidente, gobernadores, y presidentes municipales. 
¿Cómo sabremos que no se va a involucrar en la elec-
ción de magistrados tan directamente? Porque bue-
no, no dude usted que de por sí metan su manita así 
de lejecitos. De por sí los directores de facultad en mi 
amada Universidad se eligen por un sistema medio de-
mocrático, y ya ve usted que hubo que destituir a la di-
rectora de Derecho el año pasado. Ahí está la tía Mula 
como chivo en cristalería desarmando todo lo posible 
y hasta queriendo meter mano en tantos lares como 
puede. Ahora salió que fui yo el que nunca le pidió la 
computadora, cuando ya me dejé prácticamente el 
sueldo de todo un mes en un equipo nuevo. El ambien-
te cada vez está más encrespado, ya ni los intenden-
tes quieren limpiar, los estudiantes ya amenazaron con 
cerrar la Facultad una vez, y no dude usted que vuelva 
a pasar. Mira que ponerte a descontarle del salario a 
tu investigador líder es una maniobra harto inteligente 
(y nada más porque produzco mucho, tengo compa-
ñeras con más capacidad y más experiencia que yo).

 También se acerca el cambio de poderes con 
nuestra flamante presidenta, que poquito a poquito 
trata de separarse del López, pero no creo que la de-
jen. Con el Andy en la presidencia de Morena y el Peje 

por ahí metiendo mano en todo lo posible, no dude us-
ted que la maniobra será tumbar a la Cheimbaum en 
cuanto les sea posible. No le deseo mal a nadie, pero 
el ambiente estuvo tan encrespado durante el sexenio 
del Peña Nieto que sí llegué a pensar que no lo iban a 
dejar terminar su mandato. Con el todavía pelmazo en 
turno no lo pensé tanto (mira que meterse entre una 
marea de miles de personas por el placer de darse 
el más riguroso de los baños de pueblo y salir ileso, es 
estar seguro de sí mismo), pero con la nueva precisa 
no lo sé. Este país no se merece tener una desgracia 
de grandes magnitudes nada más para satisfacer la 
voluntad y la ambición de una sola familia.

 Así que como siempre, apreciado lector, abra-
ce usted a los suyos y si no tiene a qué salir, le ruego no 
lo haga. Las lluvias siguen arreciando y el pavimento 
de las calles de mi gloriosa joya del Cuauhnáhuac se 
sigue desmoronando. Estoy leyendo que van a pos-
poner la sentencia de Don Trompas hasta después de 
la elección, parece que los jueces que son elegidos 
por voto popular sí son influenciados por las pasiones 
políticas. ¿Quién lo diría? No me preocupa tanto, me 
da un poco de tranquilidad leer que la Kamala le está 
agarrando ventaja, pero lo mismo pensábamos de Hi-
llary Clinton.

 Porque este investigador no ha muerto, y no le 
va a dar el gusto a nadie. 

¿Es Margarita un rayo de 
esperanza para Morelos?

Durante décadas, Cuernavaca ha sido testigo de un 
ciclo pernicioso de descoordinación y abandono, fru-
to de las diferencias ideológicas entre los gobernado-
res del estado de Morelos y los presidentes municipa-
les de la capital. Han pasado Sergio Estada, Manuel 
Martínez, Jorge Morales Barud, Adrián Rivera, Antonio 
Villalobos, Cuauhtémoc Blanco y José Luis Urióstegui 
y los conflictos se han agravado con los gobernantes 
como: Jorge Carrillo, Antonio Riva Palacio, Marco Ada-
me Castillo, Graco Ramírez y ahora Blanco Bravo.

CUERNAVACA: UN CICLO INTERMINABLE DE ABANDONO.- 
Esta falta de armonía política ha tenido consecuen-
cias devastadoras para la ciudad, dejando a sus ha-
bitantes enfrentando problemas cada vez más graves 
en cuanto a infraestructura, servicios y una gravísima 
y delicada inseguridad, que tiene al estado en los pri-
meros lugares en delitos de alto impacto como ocurre 
en la actualidad.

El desinterés evidente por parte del Ejecutivo estatal 
en turno hacia Cuernavaca ha sido un factor crucial 
en el deterioro de la ciudad; la falta de inversión en 
obras y servicios públicos ha dado lugar a una infraes-
tructura cada vez más deteriorada. Los baches en las 
calles son solo una manifestación visible de un proble-
ma mucho más profundo como ha sido la carencia 
constante y permanente del agua potable, al igual 
que la falta de mantenimiento y el abandono genera-
lizado de las necesidades básicas de los ciudadanos.

La inseguridad, reitero, destaca como una de las 
consecuencias más alarmantes de esta descoordina-
ción por lo que, en los últimos años Cuernavaca ha 
liderado las estadísticas de delitos de alto impacto, 
como feminicidios, secuestros y robos de vehículos. 
Esta situación no es un fenómeno aislado; el estado 
de Morelos, en su conjunto, también ha figurado en 
los primeros lugares en estas categorías de crimen; la 
falta de una estrategia coordinada entre los distintos 
niveles de gobierno ha sido un factor determinante en 
este aumento de la criminalidad.

La falta de coordinación política entre los líderes esta-
tales y municipales ha impedido el desarrollo de po-
líticas de seguridad eficaces y la implementación de 

medidas preventivas adecuadas; los conflictos políti-
cos no solo han obstaculizado la colaboración entre 
las autoridades, sino que también han resultado en 
una falta de recursos y apoyo para enfrentar la cre-
ciente ola de criminalidad.

Lo cierto, es que resulta imperativo que se rompa este 
ciclo de abandono y descoordinación como lo ha 
propuesto y está dando visos de que así sea por parte 
de Margarita González quien, está demostrando que 
la sociedad no se equivocó al votar por ella para diri-
gir los destinos del estado porque está fortaleciendo el 
diálogo, los acuerdos con todos los sectores, actores y 
líderes políticos sin importar su ideología político parti-
dista. Un ejemplo es Cuernavaca que está enfrentado 
con el actual gobierno de Morelos y que así ha sido 
en los últimos tres años, por lo que hoy, es tiempo de 
superar esos desafíos actuales, por lo que se requie-
re de una voluntad política genuina para trabajar en 
conjunto y priorizar el bienestar de la ciudad y sus ha-
bitantes. 

La cooperación entre el gobierno estatal y municipal 
no solo es necesaria, sino urgente. La ciudad necesita 
soluciones integrales y efectivas que aborden tanto la 
infraestructura deteriorada como los altos niveles de 
inseguridad que hoy la aquejan.

EL DESAFIO DE LA GOBERNADORA ELECTA.- Se le ve 
contenta, alegre, disfrutando y sonriendo a cualquier 
hora del día, aprovechando cada minuto del tiempo 
para buscar empaparse de las diversas y complejas 
problemáticas que han echado raíces en la entidad, 
difíciles de solucionar y con una apatía que siempre 
existió pero que ahora, se están atendiendo sin siquie-
ra tomar el poder… esto habla más que bien de Mar-
garita González Saravia.

Nadie duda de que la descoordinación y el abando-
no es lo que ha marcado una herida profunda en la 
administración pública, exacerbada por la falta de 
comunicación y cooperación entre las distintas insti-
tuciones de seguridad, a manera de ejemplo, la se-
paración existente entre la Comisión Estatal de Segu-
ridad Pública y la Secretaría de Protección y Auxilio 
Ciudadano, con sus respectivos centros de control C5 

y C4, lo que ha creado un laberinto de confusión y 
desconfianza entre los ciudadanos. Esta desconexión 
no solo ha puesto en evidencia la ineficacia en la res-
puesta a emergencias, sino que también ha generado 
un clima de incertidumbre que afecta gravemente la 
seguridad y el bienestar de la población.

Frente a este panorama desalentador, la llegada de 
Margarita González Saravia como gobernadora electa 
ofrece un rayo de esperanza; su decisión de fomen-
tar el diálogo y la cooperación con los presidentes 
municipales, sin importar sus inclinaciones ideológi-
cas, representa un cambio fundamental en la diná-
mica política de Morelos; esta apertura al diálogo y 
al entendimiento intergubernamental no solo tiene 
el potencial de resolver conflictos históricos, sino que 
también puede sentar las bases para una gestión más 
eficiente y armoniosa de los recursos y servicios.

La capacidad de González Saravia para poner en 
marcha estos esfuerzos de reconciliación y colabora-
ción es particularmente destacable dada la gravedad 
de los problemas que enfrenta el estado; la adminis-
tración saliente ha dejado una herencia de corrup-
ción, nepotismo y desinterés por el bienestar general, 
creando una situación donde la falta de voluntad po-
lítica ha sido el principal obstáculo para enfrentar la 
creciente inseguridad y otros desafíos críticos.

Lo cierto es que el enfoque de la gobernadora electa 
en abordar estos problemas con seriedad y determi-
nación es un contraste refrescante con los gobiernos 
anteriores que, en lugar de resolver los problemas, han 
exacerbado la situación con su falta de acción y su 
preocupación por intereses personales. González Sa-
ravia ha demostrado una disposición a enfrentar los 
desafíos, incluso aquellos que podrían parecer insu-
perables, como la alarmante tasa de criminalidad en 
Morelos que ni la Fiscalía General del Estado ni la Co-
misión Estatal de Seguridad Pública han logrado con-
trolar eficazmente.

Email: gerardonoticias01@gmail.com

X: @gerardosuarez73
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La gobernadora electa Margarita 
González Saravia confío en lograr 
la gobernabilidad de Morelos, a 
pesar de que distintas fuerzas po-
líticas gobernarán en diferentes 
municipios de la entidad
En su mensaje, durante los traba-
jos de la XI Sesión Plenaria de la 
Asociación de Ciudades Capita-
les que se desarrolló en la ciudad 
de Cuernavaca, la próxima titular 

del poder Ejecutivo expresó su 
confianza en alcanzar la goberna-
bilidad en los municipios donde 
habrá una presencia significativa 
de alcaldes de oposición.
"El pueblo decidió que en cada 
municipio gobernarán partidos 
políticos diferentes y en ese sen-
tido nos deja una gran respon-
sabilidad para lograr la goberna-
bilidad en el estado, pero no hay 
manera de lograr la gobernabili-
dad si no es a través del diálogo", 
dijo.
Puntualizó que el diálogo será la 
base fundamental para lograr la 
gobernabilidad que tanto requie-

La gobernadora electa de More-
los, Margarita González Saravia 
recibirá "focos rojos" en materia 
de movilidad,  entre ellos, la falta 
de placas para automóviles y mo-
tocicletas, así como la solicitud 
demanda de incremento a la tarifa 
mínima del servicio colectivo.
Sobre esto, la gobernadora elec-
ta, informó que en las mesas de 
transición se analizan "los focos 
rojos" que recibirán, pero indicó 
"se tendrán que atender de mane-
ra inmediata".
Informó que en el proceso de en-
trega-recepción se están "revisan-
do todos los focos rojos de cada 
una de las diferentes Secretarías.
"En la entrega-recepción estamos 
haciendo el análisis de focos rojos, 
los secretarios nombrados están 
con los secretarios salientes,  y va-
mos tener una reunión para hacer 
un análisis con todos nuestros se-
cretarios para ver qué focos rojos 
están pendientes", dijo.
También comentó que atiende la 
elección en municipio indígena 
de Xoxocotla, incluso adelantó 
que solicitó  al Instituto Morelen-
se de Procesos Electorales y Parti-
cipación Ciudadana (Impepac) a 
fin de que intervenga así como al 
área de seguridad para garantizar 
una elección en paz.
En otro tema, la gobernadora 

Luego de la resolución del Tri-
bunal Electoral del Estado de 
Morelos que determinó anular la 
elección de presidente municipal 
en Tlaquiltenango, el afectado, 
Enrique Alonso, puede recurrir 
aún al Tribunal Electoral del Po-
der Judicial de la Federación.
Así lo informó la magistrada pre-
sidenta del Tribunal Electoral del 
Estado de Morelos, Ixel Mendoza 
Aragón, quien explicó que el can-
didato de la Coalición Dignidad 
y Seguridad por Morelos puede 
recurrir a la Sala Regional y a la 
Sala Superior del tribunal federal 
si es que considera que sus dere-
chos fueron violentados.
“Todas las resoluciones que emi-
timos nosotros como Tribunal 
Electoral local en el estado son 
susceptibles de impugnación, de-
pendiendo del asunto, puede ser 
competencia de la sala regional y 
en su caso de la sala superior, en 
este caso si se pretende impugnar 
la competencia radica en la sala 
regional y pues bueno la última 
instancia en la sala superior”, ex-
plicó.

La magistrada presidenta señaló, 
que a pesar de ello el Instituto 
Morelense de Procesos Electo-
rales y Participación Ciudadana 
puede iniciar a organizar la elec-
ción extraordinaria para elegir 
al presidente, la cual tardará en 
realizarse y mientras se puede dar 
una resolución final si se llega a 
impugnar en la instancia federal.
“No se estableció un límite, un 
plazo, sí se dice que sea de ma-
nera inmediata pero como tal un 
plazo que nosotros hayamos en la 
resolución establecido, que haya 
un término no se establecieron 
plazos para ello, pero bueno, es en 
el entendido de que los actos pues 
se deben de ejecutar de manera 
inmediata, en materia electoral no 
existe lo que comúnmente cono-
cemos como suspensión de los ac-
tos y cuando algo está impugna-
do hasta que no causa ejecutoria o 
causa estado, se puede empezar a 
actuar en materia electoral, como 
los plazos y los términos pues son 
muy rápidos, entonces no hay 
suspensión de los actos, entonces 
en tanto el Impepac puede orga-
nizar la elección extraordinaria”, 
concluyó Mendoza Aragón.

La gobernadora electa, confía en superar diferencias

Ofrece Margarita diálogo y 
gobernabilidad a los ediles

GUADALUPE FLORES

Acuerdos, la clave 
para gestionar un 
estado con alcaldes

Atenderá gobierno entrante
los “focos rojos” heredados

GUADALUPE FLORES

Apelaría Enrique Alonso al TEPJF
anulación en elección en Tlaqui

EDMUNDO SALGADO

LA GOBERNADORA ELECTA Margarita González Saravia confío en lograr la gobernabilidad 
de Morelos, a pesar de que distintas fuerzas políticas gobernarán los municipios.

re la población, aunque aceptó 
que será un gran reto que tendrá 
una vez que rinda protesta como 
gobernadora el próximo 1 de oc-
tubre.
Además, prometió  que respal-
dará a los 36  municipios con 
políticas públicas y recursos fi-
nancieros, así como en apoyar en 
las diferentes demandas y necesi-

dades que tienen los presidentes 
municipales.
González Saravia aseguró a partir 
de 1 de octubre respaldará a los 
Ayuntamientos sin importar el 
partido político al que pertenez-
can o que gobierne.
Incluso hizo énfasis sobre la di-
versidad política en los 36 muni-
cipios para lograr la gobernabili-

dad de la entidad.
También señaló que Cuernavaca 
ha sufrido los estragos de la fal-
ta de relación política entre los 
mandatarios en turno y los go-
bernantes municipales.
"Llevamos 12 años de esta ex-
periencia que no ha sido buena 
para la ciudadanía", dijo la gober-
nadora electa. 

electa indicó que tras los dos días 
de bloqueos que realizaron habi-
tantes del municipio de Tepoztlán 
en la autopista México-Cuernava-
ca, en el entronque con La Pera-
Cuautla por la inconformidad el 
cobro de casetas para ingresar al 
pueblo, así como inundaciones 
por los trabajos de la ampliación 
de la vía de comunicación, se ins-
talaron
mesas de diálogo con la Secreta-

ría de Infraestructura y Comu-
nicaciones y Transportes (SICT) 
y Caminos y Puentes Federales, 
(Capufe) para  atender las deman-
das de los inconformes y evitar 
más cierres.
Informó que en las reuniones se 
acordó entregar a los residentes 
una TAG para su ingreso al pue-
blo sin que se les cobre, con ello, 
descartó más cierres carreteros 
"por ahora". 

MARGARITA GONZÁLEZ SARAVIA recibirá "focos rojos" en 
materia de movilidad,  entre ellos, la falta de placas para au-
tomóviles y motocicletas, así como la solicitud demanda de in-
cremento a la tarifa mínima del servicio colectivo.

LUEGO DE LA resolución del Tribunal Electoral del Estado de 
Morelos que determinó anular la elección de presidente mu-
nicipal en Tlaquiltenango, el afectado, Enrique Alonso, puede 
recurrir aún al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Fe-
deración.
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Integrantes de la Asociación Civil 
Regresando a Casa informaron 
que el próximo 6 de noviembre 

se retomarán los trabajos de ex-
humación de cadáveres en el pan-
teón Pedro Amaro del municipio 
de Jojutla.
Así lo dio a conocer la vocera 

de dicha organización, Angelica 
Rodríguez Monroy, quien recor-
dó que tras la conclusión de los 
trabajos de exhumación que se 
realizaron en el 2022, los colec-

Más de 53 mil motocicletas se re-
gularizaron en el estado de More-
los en los últimos años, informó 
el titular de la Secretaría de Mo-
vilidad y Transporte (SMyT) del 
Gobierno del estado, Eduardo 
Galaz Chacón.
Aunque informó que pese a ello, 
aún faltan por emplacar a más de 
15 mil de estas unidades, pero 
dijo que "ahora no cuentan con las 
láminas en la SMyT".
Comentó que más de 900 moto-

ciclistas acuden diariamente a las 
oficinas de la Secretaría para regu-
lar su unidad.
Y agregó: "La demanda que te-
nemos de placas es grande, la 
demanda de motocicletas es algo 
atípico", dijo en entrevista.
El funcionario estatal comentó 
que sin importar que aún no hay 
láminas en físico para emplacar las 
motocicletas, por lo que advirtió 
que continuarán con los operati-
vos de "Moto Segura" con la fina-
lidad de inhibir diversos delitos 
que se cometen en estas unidades, 

para brindar mayor seguridad y 
certeza.
Insistió que los operativos  busca 
regularizar las motocicletas que 
circulan en los 36 municipios del 
estado.
Los motociclistas que incumplan 
con la regularización de sus uni-
dades se les enviarán al corralón, 
refirió.
"Se les hace un apercibimiento, 
pero no van a ser molestamos 
hasta que haya placas", finalizó el 
secretario de Movilidad y Trans-
porte. 

Las Leyes del Poder Legislativo 
han sido letra muerta, ya que, 
no han funcionado a beneficio 
de los comerciantes del Centro 
Histórico de Cuernavaca, así lo 
dio a conocer Eduardo Peimbert 
Ortiz, presidente de la Asociación 
de Comerciantes Establecido Pro 
Centro Histórico de Cuernavaca.
De acuerdo con el presidente de 
la Asociación, el Congreso Local 
debe apoyar a los comerciantes 
de la capital morelense, dado que, 
diversos locatarios han cerrado y 
han sido víctimas de robo.
Por lo que, pidió a los nuevos di-
putados del Congreso del Estado 
de Morelos, a legislar a favor de 
los comerciantes del estado, a tra-
be de nuevas iniciativas para reac-
tivar la economía de Morelos.
El sector de comercio debe ser 
una prioridad dentro de la agenda 
legislativa, ya que, los locatarios 
del primer cuadro de la ciudad de 

Cuernavaca, se han sentido olvi-
dados por las legislaciones pasa-
das.
En voz de los comerciantes, 
Eduardo Peimbert señaló que, no 
han observado iniciativas por par-
te de los diputados, donde ellos 
sean el centro y mejorar su econo-
mía, que se ha visto afectada por 
diferentes factores.
“Urge una legislación que vele por 
los derechos de los comerciantes, 
principalmente la seguridad”, ex-
presó.
Señaló que las leyes están por en-
cima de los ciudadanos, y son letra 
muerta para el gobierno del esta-
do y para el municipio, y agregó 
que la impartición de justicia en 
Morelos es “pésima”. 
El sector comercio solicita a la 
LVI legislatura, crear leyes a favor 
de los comerciantes y hacer valer 
sus derechos, garantizando que se 
cumplan en el estado de Morelos 
y no sólo se quede como un escri-
to más para las autoridades.

El 6 de noviembre, dijo, la ”Asociación Regresando a Casa”

Reanudan exhumaciones en 
Panteón Pedro Amaro Jojutla

EDMUNDO SALGADO

Más de 53 mil motos han 
regularizado en Morelos

GUADALUPE FLORES

Han sido “letra muerta” las Leyes 
del Poder Legislativo: comerciantes

KEVIN SALGADO 

INTEGRANTES DE LA Asociación Civil Regresando a Casa informaron que el próximo 6 de 
noviembre se retomarán los trabajos de exhumación de cadáveres en el panteón Pedro Amaro 
del municipio de Jojutla.

MÁS DE 53 mil motocicletas se regularizaron en Morelos, informó el titular de la Secretaría de 
Movilidad y Transporte (SMyT) del Gobierno del estado, Eduardo Galaz Chacón.

LAS LEYES DEL Poder Legislativo han sido letra muerta, no 
han funcionado a beneficio de los comerciantes del Centro 
Histórico de Cuernavaca, así lo dio a conocer Eduardo Peim-
bert Ortiz, presidente de la Asociación de Comerciantes Esta-
blecido de Cuernavaca.

tivos solicitaron no cerrar la fosa 
ya que aún hay varios cadáveres 
que no han sido identificados, 
por lo que luego de llegar a ne-
gociaciones con las autoridades 
de la Fiscalía General de Morelos, 
se determinó que el próximo 6 de 
noviembre se retomen los traba-
jos.
“En el 2022 se volvió a cerrar 
de manera temporal y en aquella 
ocasión se recuperaron aproxima-
damente 12 restos, pero en un 
estira y afloja con las autoridades 
y los diferentes colectivos que es-
tamos participando en exhuma-
ción, pues no se permitió que se 
cerrara de manera definitiva por-
que para nosotros, para los colec-
tivos, todavía hay cuerpos ahí y se 
tienen que identificar”, explicó.
La activista añadió, que en esta 
ocasión se contará con peritos 

especializados y personal que no 
pertenece a la Fiscalía General de 
Morelos, lo que permitirá que los 
trabajos se lleven a cabo de la me-
jor manera y contar con ello con 
mejores resultados en la exhuma-
ción de los cuerpos.
“La diferencia de esta nueva 
apertura es que podemos en esta 
ocasión, mediante la Brigada 
Nacional de Búsqueda, contar 
con peritos especialistas que son 
peritos en antropología forense 
del equipo Mexicano de Antro-
pología Forense, es el que estará 
participando en esta nueva ex-
humación y ellos ya han tenido 
acceso a carpetas y con un plan 
de búsqueda que se le presentó a 
la Fiscalía, el cual se va a respetar 
de manera adecuada conforme al 
expertis de los peritos”, concluyó 
Rodríguez Monroy.
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Tras la resolución del Tribunal 
Electoral del Estado de More-
los que anuló de la elección para 
presidente municipal de Tlaquil-
tenango, el Instituto Morelense 
de Procesos Electorales y Parti-
cipación Ciudadana  (Impepac) 
iniciará con la organización de la 
elección extraordinaria, aunque 
no hay recursos para ella.
Así lo dio a conocer la presiden-
ta del órgano electoral, Mireya 
Gally Jordá, quien precisó que a 
pesar de que aún no se agotan los 
medios para impugnar dicha re-
solución, se tiene que comenzar 
a organizar la elección ya que un 
proceso de esa naturaleza requie-
re de tiempo para llevarse a cabo.

“Sí hay que mencionar que en pro-
cesos electores no se suspenden 
las acciones, entonces nosotros en 
este momento vamos a empezar a 
ver cómo vamos a organizarnos si 
el caso fuera de tener que volver 
a repetir la elección, sin embargo, 
la cadena jurídica no ha termina-
do, el siguiente paso es llegar a la 
sala regional y bueno en el caso 
de que las personas a las que les 
afecte la decisión del tribunal de-
cidan impugnar, pues entonces la 
sala regional tendrá que analizar 
este caso, nosotros tenemos que 
iniciar ya desde ahorita porque 
organizar una elección no se or-
ganiza en tres días, tenemos que 
ver en qué condiciones viene la 
solicitud, tenemos que ponernos 
de acuerdo”, explicó.

Según la titular de Turismo y Cul-
tura, Julieta Goldzweig Cornejo 
no dejará nada de pendientes para 
la próxima administración que 
presidirá la morenista Margarita 
González Saravia.
Incluso afirmó que se cumplieron 
las metas al 100 por ciento por lo 
que expresó que "nos vamos muy 
contentos".
Aunque admitió que está pen-
diente realizar las últimas observa-
ciones para regular las actividades 
de la plataforma Airbnb en el es-
tado.
Aceptó que deja pendiente regu-
lar la plataforma, pero indicó está 
en la Secretaría de Hacienda del 
Gobierno del estado para que la 
envié al Congreso local para su 
discusión y aprobación.
Pero la  funcionaria estatal insistió 
que se cumplieron los objetivos y 
"nos vamos muy contentos".
Sobre la ocupación hotelera, acep-
tó que no se logró al 100 por cien-
to en periodos vacacionales, pero 
respondió que se alcanzó un 70 
por ciento los fines de semana y 
entre semana del 30 por ciento.

Ante la falta de apoyo de las au-
toridades, se suman hasta 20 mil 
hectáreas de uso agrícola que se 
ha dejado de sembrar dentro del 
territorio morelense, así lo dio 
a conocer Humberto Sandoval 
Zamora, representante legal del 
Congreso Agrario Permanente en 
Morelos.
En entrevista con el representan-
te, cada año los campesinos de-
ciden abandonar sus tierras que 
son aptas para la producción de 
alimentos, principalmente en los 
municipios de Tetecala, Miacatlán 
Tlalquitenango, Temoac y Jante-
telco.
Señaló que en la zona sur y orien-
te del estado, es donde prevalece 
mayor incertidumbre entre los 
campesinos por su producción 
de temporal, sobre todo en maíz 
y sorgo.
La falta de apoyo y poco interés 
de las autoridades, así como la in-
seguridad, ha provocado el aban-
dono del campo, ocasionando 
la importación del maíz y otros 

productos de la canasta básica de 
otros países, y no pagar precios 
tan altos que hoy tiene la canasta 
básica.
El campo para los productores 
morelenses ya no significa un tra-
bajo redituable, puesto que, en 
muchas ocasiones obtienen poco 
de lo que invierten, y actualmente 
los jóvenes muestran poco interés 
seguir labrando la tierra.
“Hay abandono de parcelas, hay 
migración, y el campo está enve-
jeciendo”, expresó.
El representante aseguró que se 
deben de buscar otras alternativas, 
para producir los alimentos en el 
estado, sembrados por manos de 
productores morelenses, y de esta 
manera, impedir la importación 
de productos a Morelos.
El abandono y la pérdida de par-
celas provoca desempleo, y no 
aporta a la economía del Estado.
Estas 20 mil hectáreas perdidas, 
cuentan con las condiciones para 
generar alimentos, son fértiles 
para el sembradío, sin embargo, 
cada año se abandonan por dife-
rentes factores.

Iniciará Impepac Organización 
de elección en Tlaquiltenango

EDMUNDO SALGADO

Sin pendientes a la nueva 
administración en turismo

GUADALUPE FLORES

Fueron abandonadas 20 
mil hectáreas agrícolas

KEVIN SALGADO 

La consejera presidenta señaló, 
que se tendrá que revisar qué 
material se puede reutilizar para 
generar ahorros, ya que solo de 
la impresión de alrededor de 30 
mil boletas que se requieren para 
el municipio se necesitan como 
mínimo 150 mil pesos, los cuales 
no tiene el Impepac.
“En el tema de los recursos en 
este momento decir que no con-

tamos con los recursos para ha-
cerle frente a esta elección, por 
lo que entre otras cosas, también 
tendré que acercarme con el Eje-
cutivo, con la nueva administra-
ción, probablemente para poner 
sobre la mesa la situación en la 
que nos encontramos., no tengo 
el cálculo de lo que se necesita-
ría pero una de las cosas que a mí 
en la particular, bueno el consejo 

creo que está conmigo, pues tra-
taríamos de reciclar muchas cosas 
y eso pues podría en un momen-
to dado ayudarnos para bajar un 
poco los costos, pero en el caso 
de las boletas estamos hablando 
que se van a tener que imprimir 
poco más de 30 mil  boletas y 
cada boleta está en la alrededor 
de cinco pesos”, concluyó Mireya 
Gally.

Pero expresó que Airbnb está 
fuerte, "pero que ya está por regu-
larse ese sistema".
Aseguró que en turismo de bo-
das Morelos esta al 100 "y ya no 
hay cupo para más bodas hasta el 

próximo año".
También sostuvo que la insegu-
ridad no impactó en el arribo de 
visitantes, porque se trabajó de la 
mano con la Comisión Estatal de 
Seguridad. 

TRAS LA RESOLUCIÓN del TEE Morelos que anuló de la elección para presidente municipal 
de Tlaquiltenango, el Impepac iniciará con la organización de la elección extraordinaria, aunque 
no hay recursos para ella.

SEGÚN LA TITULAR de turismo y cultura, Julieta Goldzweig 
Cornejo no dejará nada pendiente a la próxima administración 
de Margarita González Saravia, afirmó que se cumplieron las 
metas al 100 por ciento y expresó "nos vamos muy contentos".

ANTE LA FALTA de apoyo de las autoridades, suman has-
ta 20 mil hectáreas de uso agrícola se ha dejado de sembrar 
dentro del territorio morelense, así lo dio a conocer Humberto 
Sandoval Zamora, representante del Congreso Agrario Perma-
nente en Morelos.
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La Asociación de Ciudades Capitales de Mé-
xico (ACCM) hizo un llamado desde Cuerna-
vaca a que los Gobiernos Estatales enfoquen 
su trabajo a partir de una visión Municipalista, 
dejando de lado colores y viejas prácticas que 
de manera histórica dividían al estado y los 
municipios, para que de manera coordinada 
con los municipios generen acciones y progra-
mas que beneficien al desarrollo y bienestar de 
la población. 
En el marco de la XI sesión plenaria de la 
ACCM que tuvo como sede la ciudad de Cuer-
navaca y la anfitrionía del presidente munici-
pal, José Luis Urióstegui Salgado, integrantes 
de la asociación encabezada por Norma Alicia 
Bustamante Martínez, presidenta municipal de 
Mexicali, sostuvo un encuentro con la gober-
nadora electa de Morelos, Margarita González 
Saravia. 
Aquí, Margarita González Saravia manifestó la 
vocación municipalista del próximo Gobierno 
de Morelos para trabajar de manera conjunta 
con quienes son los primeros respondientes 
ante las necesidades más apremiantes de la po-
blación, confiando José Luis Urióstegui que 
está sinergia que iniciará el primero de octubre 
dará a los morelenses los beneficios que me-
recen.  
En el mensaje inaugural, el alcalde José Luis 
Urióstegui, señaló que el siglo XXI ha sido ca-
talogado por Naciones Unidas como el siglo 
de la ciudades donde sobre todo en las capita-
les se concentra el mayor número de habitantes 
de cada entidad federativa desde el 20 hasta el 
60 por ciento  como Querétaro y Aguascalien-
tes, ciudades donde los habitantes forman el 
mayor número de lo que resta del estado y mu-
chas de las capitales tienen un reconocimiento 
similar a la entidad porque son referentes de lo 
que se hacen en ellas y son también un ejem-
plo para los demás municipios de las buenas 
prácticas. 
El Alcalde de Cuernavaca, resaltó que desde 
Ciudades Capitales aspiran a que en el inter-

cambio de experiencias sin distinción de ideo-
logías o colores disminuya, no la curva de 
aprendizaje de quienes desempeña el cargo por 
primera vez, sino también el intercambio de 
planes, programas, modelos, diseños y mate-
riales de aplicación práctica sin costo alguno y 
con la asesoría adecuada para ponerlos en mar-
cha de manera inmediata, generando resulta-
dos positivos que impacten en la mejora de la 
calidad de vida de la población. 
En este sentido, la presidenta de la ACCM, 
Norma Alicia Bustamante Martínez, puntua-
lizó que la asociación es y quiere seguir siendo 
un ejemplo de lo que como mexicanos pueden 
lograr, la unión plural de distintas alcaldesas 
y alcaldes que han dejado de lado sus ideolo-
gías políticas o personales, así como colores, 
poniendo como ejemplo el caso de Morelos, 
donde reconoció la apertura de la goberna-
dora electa, Margarita González Saravia y del 
alcalde de Cuernavaca, José Luis Urióstegui 
Salgado, para trabajar de manera conjunta por 
Morelos y Cuernavaca.
Al respecto, la gobernadora electa, Margarita 
González Saravia, aseguró que Cuernavaca 
contará con todo el apoyo del Poder Ejecutivo, 
trabajando de la mano en los diferentes progra-
mas que tiene el municipio para fortalecer su 
infraestructura, la promoción turística, la digi-
talización conjunta de diversos programas que 
ayuden a mejorar los servicios públicos, pero 
sobre todo coadyuvando de manera coordina-
da para lograr la seguridad de Morelos, termi-
nando con los estragos que ocasionaron desde 
hace 12 años la falta de relación política entre 
los jefes del Ejecutivo y los gobernantes muni-
cipales en turno que afectaban a la ciudadanía. 
La XI sesión plenaria de la Asociación de Ciu-
dades Capitales de México (ACCM) reunió a 
los presidentes municipales, Alejandro Nava-
rro Saldaña de Guanajuato, Margarita Moreno 
González de Colima, Adán Domínguez Sán-
chez de Puebla, José María Fraustro Siller de 
Saltillo, Enrique Galindo Ceballos de San Luis 
Potosí y Alfonso Sánchez García de Tlaxcala, 
así como la presidenta electa de Guanajuato, 

Dando seguimiento a la jornada de 
profesionalización a las y los funciona-
rios públicos estatales y municipales, 
el Gobierno del Estado, en conjunto 
con la Dirección General de Derechos 
Humanos y la Dirección de Diversidad 
Sexual, ambas de la Secretaría de Go-
bierno; el centro de capacitación de la 
Secretaría de Administración y la Co-
misión Nacional de los Derechos Hu-
manos (CNDH), unieron esfuerzos 
para realizar la capacitación virtual de-
nominada “Aspectos Generales de De-
rechos Humanos”.
Lo anterior, con el objeto de promover 
y contar con la información relacionada 
a los derechos humanos, algunos ante-

cedentes históricos, las características, 
principios, obligaciones y deberes.
Además de que permite a los y las par-
ticipantes conocer y aplicar en sus ac-
tividades diarias estos elementos para 
evitar cualquier violación, así como de 
las medidas para su no repetición.
Al respecto, Alma Rosa Saldaña Bernal, 
profesional de la Dirección General de 
Educación en Derechos Humanos de la 
CNDH, puntualizó: “Desde el servicio 
público debemos promover, respetar, 
proteger y garantizar los derechos hu-
manos de todas las personas; asimismo, 
es necesario trabajar en cada unidad ad-
ministrativa con los principios funda-
mentales de aplicación: universalidad, 
interdependencia, indivisibilidad y pro-
gresividad”.

A trabajar en unidad, convocan a 
las ciudades capitales en Estados 

DE LA REDACCIÓN Samantha Smith Gutiérrez y represen-
tantes de otras capitales como Fernan-
da Bercomo de la ciudad de Chihua-
hua, Hugo Mauricio García Olivares 
de la ciudad de Toluca, Verónica Castro 
Díaz de la ciudad de Mérida y Marco 
Antonio Contreras Villanueva de la 
ciudad de Durango.
Durante el evento se desarrolló una 
agenda de actividades clave que abor-
daron temas críticos para el desarrollo 
de las ciudades capitales en México, 
construyendo y presentando la agen-
da de trabajo en materia de Movili-
dad, Desarrollo Urbano y Planeación 
orientada al desarrollo local sostenible 
y la modernización, obteniendo como 
acuerdos la creación de Programas de 
Reservas Territoriales, la profesionali-
zación, certificación y capacitación de 
funcionarios, el análisis de la actuali-
zación de leyes estatales de Desarrollo 
Urbano y Movilidad. 
Asimismo, el diagnóstico y abordaje 
estratégico de desafíos de conurbación 
contemporánea para integrar áreas na-
turales protegidas y zonas urbanizables, 
promoviendo una política homologada 
de crecimiento sostenible y ordenado 
y la gestión del Fondo Metropolitano 

para el manejo de los recursos federa-
les, a fin de fortalecer la sostenibilidad 
económica y fomentar la inversión en 
proyectos metropolitano. 
Adicionalmente, debido a la coyuntura 
de la presentación del paquete econó-
mico 2025 se analizaron una serie de 
propuestas para la integración del Pro-
yecto del Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025 y el fortalecimiento 
de las haciendas públicas municipales. 
Cabe resaltar que en este importante 
evento se contó con la presencia de in-
vitados especiales como la presidenta 
del DIF Cuernavaca, Luz María Za-
gal Guzmán, integrantes del Cabildo 
de Cuernavaca, la síndica municipal, 
Verónica Atenco Pérez y los regidores 
Wendi Salinas Ruiz, Patricia Torres 
Rosales, Lucero Cuenca Noria, Mireya 
Delgado Romero, Paz Hernández Par-
do, Fernando Carrillo Alvarado, Jesús 
Rosales Puebla, Cristian Pérez Jaimes, 
Víctor Manzo Godínez, Sergio Que-
vedo Núñez y Debendrenath Salazar 
Solorio, de integrantes del Gabinete 
capitalino, del presidente de FIRA 
Barcelona, Manuel Redondo Peralta y 
del Tesorero del Municipio de Saltillo, 
Juan Carlos Villarreal.

Capacitan a servidores públicos
en materia de derechos humanos

DE LA REDACCIÓN 

LA ASOCIACIÓN DE Ciudades Capitales de México hizo un llamado 
desde Cuernavaca a que los Gobiernos Estatales enfoquen su trabajo a 
partir de una visión Municipalista, dejando de lado colores y viejas prác-
ticas que dividen al estado y los municipios. 
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REDACCIÓN  
Tania Jasso Blancas ¿Nuevo sexenio, nuevo cuento en 

la cultura morelense?

Y así llegamos al final de otro sexenio, ese teatro 
del absurdo en el que los personajes al frente de 
la cultura en Morelos no decepcionaron... al me-
nos no en su capacidad para dejarnos con esa 
familiar sensación de frustración. Sí, el telón ha 
caído para algunos, pero antes de que salgamos 
corriendo a celebrar, tal vez debamos recordar 
cómo se movieron las piezas en este tablero.

En los últimos seis años, los que “casualmente” es-
taban más cerca del poder —los amigos de los 
amigos, los consagrados que ya no necesitan ni 
de becas ni de más reconocimientos, pero que 
parecen tener el dedo pegado al botón de “dame 
más”— fueron los que protagonizaron la escena 
cultural. ¿Y los proyectos independientes? Bien, 
gracias. Porque claro, en esta tragicomedia, si 
no tienes contactos, pues mejor ni te presentes al 

casting.

Pero, ¿será que por fin viene un nuevo acto? Con 
Margarita González Saravia en el papel principal 
de gobernadora, las esperanzas de muchos vuel-
ven a florecer. ¿Qué mejor que alguien que ya 
estuvo al frente de la Secretaría de Cultura para 
saber por dónde cojeamos? Porque no nos enga-
ñemos, todos sabemos que las necesidades de la 
comunidad artística no son un misterio: recursos 
transparentes, oportunidades equitativas y, sobre 
todo, una gestión que no se olvide de que la cul-
tura no es para los mismos de siempre.

Seamos honestos, ya hemos visto esta película. Sa-
bemos que es fácil prometer, más difícil cumplir, 
y casi imposible hacerlo sin caer en los mismos 
vicios de siempre. Pero quizás —y aquí es donde la 

esperanza se mezcla con la ironía—, esta vez sí se 
abra la puerta a una verdadera democratización 
de los apoyos, a que los proyectos no se otorguen 
por amiguismos o por estar “en la lista”.

Así que, Margarita, no te pedimos un milagro, solo 
que hagas algo que parece haber sido olímpica-
mente ignorado por tus antecesores: escúchalos. 
No a los de siempre, sino a los que llevan años 
tocando la puerta sin que nadie les abra. Si lo-
gras hacer esto, tal vez nos sorprendamos con una 
nueva narrativa, una donde la cultura no sea el 
privilegio de unos cuantos sino el patrimonio de 
todos.

Y a los nuevos funcionarios: la vara está tan baja 
que si no tropiezan con ella al entrar a sus oficinas, 
ya será un avance.

YO TENGO OTROS 
DATOS  

Carlos A. Galicia
Consenso vs unidad 
Obras son amores 

Ya inicio la nueva legislatura en el Congreso del 
Estado de Morelos, y los discursos de apertura 
van y vienen en la misma tonalidad de cada 
tres años. “Trabajar en beneficio del pueblo; ser 
la voz de los más necesitados, luchar por me-
jores oportunidades de vida para la población, 
implementar políticas públicas a favor de las 
mujeres, combatir la inseguridad. Hay que tra-
bajar unidos hacia el futuro”  

La misma narrativa que se escucha en cada 
inicio de legislatura. Lo que sí es un hecho es 
que ingresan nuevos actores políticos  que se-
guramente aportarán nuevas ideas, proyectos y 
propuestas. 

Pensar que se tiene que trabajar en unidad, es 
una reminiscencia del pasado. En el antiguo 
régimen (priista) la unidad fue su principal pre-
misa para gobernar, fue el ingrediente que le 
permitió al partido tricolor dirigir los destinos de 
este país. Sin embargo, hoy, pensar en esos tér-
minos, es estar desfasado en el contexto histó-
rico. 

Hoy, se tiene que pensar en el consenso que 
no es sinónimo de unidad. El consenso signifi-
ca que al interior de una sociedad existe  el 
disenso, y existe en tanto que, los integrantes 
de una comunidad tienen distintas maneras de 
pensar; que cada individuo piensa diferente y 
que cada quien tiene una perspectiva disímil 
con respecto a la de  su semejante. Precisa-
mente a través de la discusión, deliberación y 
argumentación se logra el consenso. Es decir 
que los sujetos tienen derecho de pensar de 
manera distinta, incluso esa premisa le da la 
oportunidad a que la democracia exista como 
tal, porque la democracia se nutre de las dife-
rencias y no de la unidad.  

 La democracia existe en tanto que hay diversi-
dad de pensamiento. Cuando no existen dife-

rencias entre los individuos,  la democracia se 
encuentra secuestrada,  y Cuando se pretende 
uniformar el pensamiento bajo la pretensión de 
crear una unidad. Se está avizorando la aniqui-
lación de la misma democracia. 

Por lo que es indispensable trabajar a favor del 
consenso, no de la unidad, porque en el con-
senso respetas el pensamiento de cada actor, 
si deliberas y discutes, entonces borras el disen-
so y con llevas a un acuerdo de voluntad que 
es la esencia del consenso. 

 En la actualidad tres personajes de la 4T hacen 
alusión a la unidad, uno de ellos es el diputado 
Rafael Reyes, de morena. Que al escuchar sus 
discursos es un hibridismo entre priismo antiguo, 
que no borra de su mente y la indecisión de 
un pensamiento frágil que no logra aceptar del 
todo que es el de  morena. Otro de ellos es Car-
melo Enríquez que es muy extraño que un hom-
bre que viene de la izquierda esté planteando 
la unidad, cuando en otros tiempos mantuvo 
una narrativa discordante y disruptiva. Y final-
mente la gobernadora electa de Morelos. Que 
constantemente apuesta a la unidad. Diciendo: 
“Trabajar en unidad y cooperación nos permiti-
rá avanzar en el bienestar de Morelos”. Es obvio 
que si logras el consenso sería una tautología 
convocar a la unidad y cooperación porque 
se supone que estas logrando que los actores 
en disputa se pongan de acuerdo para llevar a 
cabo una acción en conjunto. En ese  sentido, 
el discurso de la mandataria electa no  tiene  
repercusión en la ciudadanía, pero sobretodo 
es un discurso anticuado, en el que existe año-
ranza por el pasado.  

Refilón 

Ahora que se hizo justicia en el Colegio de 
Morelos con la salida del director general, es 
importante checar a ciertos trabajadores de 

dicho organismo que se sirvieron con la cucha-
ra grande, realizando maestrías y doctorados, 
como es el caso del contralor, que incluso pre-
sume el número de maestrías y doctorados a los 
que tuvo acceso, precisamente por su posición 
como fiscalizador del Colmor, y no solamente 
él, todos los trabajadores de ese plantel tienen  
prebendas que no las tiene otro trabajador de 
otras dependencias y mucho menos cualquier 
ciudadano que desea realizar estudios de pos-
grado.  Hay voces al respecto que se han in-
conformado al decir que si no trabajas ahí, no 
tienes los mismos derechos, te ponen muchas 
trabas. Que quede claro no son derechos, son 
prebendas, canonjías o más bien abusos. 

Recuento de hechos

Haciendo un recuento de hechos sin caer en 
cuestiones partidistas, de que te tachen de 
priista, morenista o panista. Simplemente hay 
que reflexionar en base a ciertas obras que han 
beneficiado a la población de Morelos. Durante 
el periodo de los azules se hicieron obras de via-
lidad, carreteras, puentes algunos malhechos 
pero funcionales. Marco Adame construyó el 
hospital del niño, la Facultad de Medicina de la 
UAEM, remodeló y activó los centros de Salud. El 
gobernador perredista  Graco Luis construyó el 
Museo Juan Soriano, el Centro Cultural  Teopan-
zolco, el estadio Coruco Díaz, el Congreso del 
Estado de Morelos. y la pregunta que se hace la 
población es ¿ El Gobernador con licencia que 
es diputado federal que obras hizo ? ¿Qué lega-
do deja a las futuras generaciones? Se supone 
que es un deportista de alto rendimiento. No 
conocemos ninguna obra deportiva que haya 
dejado. ¿Algún estadio, ciudad deportiva, insta-
laciones de alto rendimiento? ¿Qué obras deja 
para la posterioridad?  Vecinos señalan que si 
no hizo nada como presidente municipal de la 
capital, mucho menos como gobernador. 
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La Fiscalía Especializada para la 
Investigación y Persecución del 
Delito de Feminicidio, presentó 
ante un Juez de Control a Aze-
neth “N”, en contra de quien 
formuló imputación por su pre-
sunta participación en el delito de 
feminicidio cometido en contra 
de la Comandante de la Policía de 
Jiutepec Diana “N”, imponién-
dose la prisión preventiva en su 
contra en espera de la audiencia 
de vinculación a proceso.
La mañana del pasado 24 de 
agosto del presente año, se realizó 
el levantamiento legal del cuerpo 
sin vida de una femenina al inte-
rior de un vehículo tipo Chevy de 
color rojo, sobre la calle Ignacio 
Zaragoza, en la colonia Centro 
del municipio de Jiutepec, iden-
tificándose a la víctima como 
Diana “N” de 38 años de edad, 
quien se desempeñaba como Co-
mandanta de Turno de la policía 
municipal de Jiutepec, y quien 
salía de su turno de trabajo.
La Fiscalía Especializada activó el 
Protocolo de Actuación con Pers-
pectiva de Género para la Investi-

gación del Delito de Feminicidio, 
y al desarrollarse los actos de in-
vestigación de gabinete y de cam-
po respectivo, se  estableció que 
Azeneth “N”, quien es elemento 
de la Policía Municipal de Jiute-
pec y subordinada de la víctima, 
habría proporcionado informa-
ción para concretar la agresión 
armada que le provocó la muerte.
Con los datos de prueba, la Fis-
calía de Feminicidios obtuvo de 
un Juez de Control una orden de 
aprehensión en contra de Aze-
neth “N”, y el pasado jueves 29 de 
agosto elementos de la Agencia 
de Investigación Criminal (AIC) 
acudieron a las instalaciones de 
la Comandancia de la Policía de 
Jiutepec, en donde realizaron su 
detención.
En audiencia inicial, la Fisca-
lía Especializada formuló im-
putación en contra de Azeneth 
“N”, quien se sujetó al término 
constitucional, desarrollándo-
se este miércoles la audiencia de 
continuación donde se valoró 
el acervo probatorio aportado 
encontrándose elementos sufi-
cientes para dictarse en su con-
tra la vinculación a proceso por 

La Fiscalía General del Esta-
do de Morelos informa que 
la mañana de este viernes 06 
de septiembre, elementos de 
la Guardia Nacional al reali-
zar recorridos de seguridad 
por la colonia Atlacomulco, 
perteneciente al municipio de 
Jiutepec, habrían recibido una 
agresión con arma de fuego 
misma que fue repelida, Al lu-
gar acudieron elementos de la 
24ª Zona Militar de la Secre-
taría de la Defensa Nacional 

(SEDENA) y de la Fiscalía Ge-
neral del Estado, realizándose 
un despliegue operativo en el 
lugar.
Se informa que las autorida-
des tienen el control total de 
la zona y no representa riesgo 
alguno para la sociedad, quien 
puede transitar de manera libre 
y segura.
En las próximas horas se am-
pliará la información sobre los 
resultados alcanzados derivado 
de la coordinación institucio-
nal entre las autoridades fede-
rales y esta Fiscalía.

Elementos que integran la Es-
trategia de Seguridad Mando 
Coordinado Policía Morelos, de-
tuvieron a cinco hombres por su 
presunta responsabilidad en el 
delito de robo a comercio y/o lo 
que resulte, en el municipio de 
Temixco.
Fue la noche de este jueves, cuan-
do los policías fueron alertados vía 
radio sobre un robo en proceso a 
una tienda de autoservicio ubica-
da sobre la calle Plutarco Elías Ca-
lles de la colonia Rubén Jaramillo 
en el municipio de Temixco.
De inmediato los uniformados se 
trasladaron al lugar, al arribar tu-
vieron a la vista a cinco hombres 
que a bordaron dos motocicletas 
en la cuales huyeron del lugar, fue 
en ese momento que del estable-
cimiento salió una mujer y pidió 
ayuda, quien señaló a los sujetos 
como los responsables de haber 
robado.
De inmediato los oficiales siguie-

ron a los presuntos, fue gracias 
al apoyo de más unidades que se 
les logró dar alcance a la altura de 
la Avenida Conalep de la colonia 
Azteca. 
Al realizar una inspección, los 
elementos de la Policía Morelos 
aseguraron dos armas largas, una 
clase de escopeta con varios car-
tuchos útiles, además de un fusil 
calibre 7.62 con un cargador y va-
rios cartuchos útiles.
Las cinco personas fueron plena-
mente identificadas por los em-
pleados del negocio, como los 
presuntos responsables de ame-
nazar con las armas sus armas y 
despojarlos de sus pertenencias. 
Por estos hechos fueron detenidos 
Alejandro Maximiliano “N”, de 
18 años de edad; Marco Antonio 
“N”, de 32 años; Guillermo “N”, 
de 23 años; Ángel Mauricio “N”, 
de 21 y a Omar “N”, de 30 años, 
quienes fueron presentados ante 
el agente del Ministerio Público 
correspondiente para que deter-
mine su situación jurídica.

Vinculan a proceso a mujer policía 
por el feminicidio de su comandante 

DE LA REDACCIÓN el delito de feminicidio, impo-
niéndose la prisión preventiva 
justificada como medida cau-

telar, y estableciéndose el plazo 
de tres meses para concluir las  
investigaciones.

Reconoce FGE agresión a elementos
de la Guardia Nacional en Jiutepec

DE LA REDACCIÓN 

Fueron detenidos por policias
cinco hombres por delito de robo
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